
 

 

Vous m’avez élu Trésorier de la FDI il y a deux ans de cela, et je vous en remercie. La situation financière 
solide de la FDI s’est confirmée ces deux dernières années. 

En 2024, un excédent de 265 000 CHF a été enregistré au titre de l’exercice. Les activités ont été 
conformes au budget approuvé par l’Assemblée générale. L’année 2024 a par ailleurs marqué le 
lancement de notre plan stratégique 2024-2027. La FDI a maintenu ses partenariats avec le secteur 
dans le cadre de divers projets, la plupart se déroulant sur plusieurs années.  
 
Je tiens à remercier l’Association dentaire turque pour l’organisation du congrès dans la magnifique ville 
d’Istanbul, auquel ont participé 16 000 personnes. 

S’agissant de la décision de l’Assemblée générale, le coefficient multiplicateur utilisé pour calculer la 
cotisation d’adhésion 2024 a été remplacé par celui de 2025, soit une baisse de 12 %. Sur le plan 
financier, nous avons constitué un fonds spécial au titre des cotisations d’adhésion, équivalant au 
montant de la réduction ; ce montant de 225 000 CHF a été intégralement utilisé en 2024. 

 
Le résultat d’exploitation est négatif, à -184 000 CHF, mais il est compensé par l’excellente performance 
de nos investissements financiers. À la demande du Conseil, nous avons modifié la répartition 
stratégique des actifs de notre portefeuille l’année dernière, en vue d’exclure les acteurs du marché du 
sucre. Cela n’a pas empêché le portefeuille d’afficher une très bonne performance, ce qui nous a 
permis de dégager un excédent. 
 
Nous avons par ailleurs transféré 100 000 CHF des réserves générales vers le Fonds de développement 
dentaire mondial. Le total des réserves générales s’élève à 5 949 000 CHF en 2024, contre 
6 009 000 CHF en 2023, soit un niveau supérieur à celui requis par le Manuel des finances. 

Les états financiers 2024 de la FDI ont été audités par Deloitte, dans le cadre de sa troisième année de 
mandat. Deloitte a procédé à un examen approfondi de notre système de contrôle interne et a confirmé 
que les processus et contrôles de gestion financière de la FDI étaient fiables et efficaces. Le rapport 
d’audit ne contient aucune restriction ou réserve, et conclut que les états financiers sont conformes à la 
Swiss GAAP RPC 21, au droit suisse et aux Statuts de la FDI. 

Les états financiers 2024 ont fait l’objet d’un examen par le Comité d’audit de la FDI, composé de trois 
membres de l’Assemblée générale : les Drs Allrogen, Doble et Matsuo. Le Comité d’audit a procédé à un 
examen approfondi des rapports des commissaires aux comptes de Deloitte ; le rapport y afférent est 
versé au classeur de l’AG. 

Le Comité consultatif pour le budget s’est réuni à Istanbul et l’Assemblée générale a approuvé le 
budget 2025. Les réponses aux recommandations du Comité consultatif pour le budget ont été versées 
au classeur. 
En 2025, soit la deuxième année de notre nouveau plan stratégique, nous avons élaboré un plan 
d’évaluation des risques et un plan d’action. Le Secrétariat et moi-même œuvrons activement à leur 
mise en œuvre. 

En juin, je me suis rendu au Secrétariat de la FDI à Genève en vue de préparer l’Assemblée générale. À 
cette occasion, je me suis entretenu avec les directeurs de chaque département à propos du 
budget 2026, mais aussi pour suivre l’évolution de la situation en 2025. J’ai également rencontré les 
représentants de l’une de nos banques, UBS, afin de faire le point sur la situation bancaire en Suisse et 
d’évaluer notre portefeuille. 



 

 

Le budget 2026 est détaillé dans le classeur de l’AG. Il a été soigneusement préparé et vérifié par le 
Comité des finances et le Conseil en vue de sa présentation à l’Assemblée générale. Les tableaux 
budgétaires détailleront les frais administratifs ainsi que ceux liés à chaque projet et programme, et 
indiqueront la ou les personnes responsables, le projet et sa finalité, les objectifs, le plan d’action et le 
calendrier. L’excédent prévu sera léger mais prudent. L’ajustement du coefficient multiplicateur des 
cotisations d’adhésion a été examiné et sera soumis au vote lors de l’Assemblée générale.  

Je suis impatient de vous retrouver à Shanghai, où la FDI et l’Association chinoise de stomatologie 
auront le plaisir de vous accueillir pour un congrès exceptionnel. 

Je souhaite remercier l’ensemble des membres du Comité des finances et du Conseil, nos dirigeants 
ainsi que le personnel de la FDI pour leur travail acharné, qui nous a permis de parvenir à une situation 
financière aussi solide. 

Cordiales salutations, 

 
Pr Young Guk Park 
Trésorier de la FDI 
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